

## Arbeitsmaterialien für Erzieherinnen und Erzieher

Kinder spielend fördern, Wissen spannend vermitteln! – Kreative Ideen und Materialien für Krippe, Kindergarten, Kita und Hort

### Bewegung, Gesundheit & Ernährung – Ausgabe 25

„Von Kopf bis Fuß in Aktion“ – Psychomotorische Spiele

Wer fehlt?

Susanne Kibgjes



#### Produkthinweis

Dieser Beitrag ist Teil einer Printausgabe aus der „Kreativen Ideenbörse Kindergarten“ der Mediengruppe Oberfranken – Fachverlage (Originalquelle siehe Fußzeile des Beitrags)

► Alle Beiträge dieser Ausgabe finden Sie hier.



#### Piktogramme

In den Beiträgen werden – je nach Fachbereich und Thema – unterschiedliche Piktogramme verwendet.

► Eine Übersicht der verwendeten Piktogramme finden Sie hier.



#### Haben Sie noch Fragen?

Unser Kundenservice hilft Ihnen gerne weiter:

Schreiben Sie an [info@edidact.de](mailto:info@edidact.de) oder per Telefon 09221 / 949-204.

Ihr Team von eDidact



## Wer fehlt?

**Erfahrungsschwerpunkt:**

**Förderschwerpunkte:**

**Anspruch:**

**Alter der Kinder:**

**Anzahl der Kinder:**

**Räumliche Voraussetzungen:**

**Materialien:**

**Kosten:**

**Vorbereitungszeit:**

**Durchführungszeit:**

- Körperwahrnehmung
- visuelle Wahrnehmung
- Aufmerksamkeit
- taktile Wahrnehmung
- gering
- ab 3 Jahren (sobald die Kinder die Namen sprechen können)
- 10 bis 20 Kinder
- Bewegungs- oder Gruppenraum
- Matten
- Schwungtuch
- –
- 5 Minuten
- 10 bis 20 Minuten

### Vorbereitung:

Die pädagogische Fachkraft legt eine Fläche, etwas größer als ein Schwungtuch, mit Matten aus. Das Schwungtuch legt sie leicht ausgebreitet in die Mitte.

### Einstimmung:

Die pädagogische Fachkraft versammelt die Kinder im Sitzkreis auf den Matten um das Schwungtuch herum.

Heute habe ich euch ein besonderes Tuch mitgebracht. Kommt, wir fassen alle ein Stück vom Rand an und wollen einmal schauen, wie das Tuch aussieht und wie es sich bewegen kann.

Die Kinder ziehen das Tuch straff und dürfen es hoch und runter schwingen. Es werden große und kleine Wellen gemacht. Die Kinder können auch einmal in die Hocke gehen und sich dann ganz groß machen, auf die Zehen stellen und die Arme über den Kopf heben.